

INFORMATIONS PAROISSIALES *hebdo*

L'Espérance de la Croix glorieuse

« Pourquoi voulez-vous que nous dissimulions l'émotion qui nous étreint tous, hommes et femmes qui sommes ici, pour la réouverture de Notre Dame ... Non ! nous ne dissimulerons pas cette émotion profonde et sacrée. Il y a des minutes qui dépassent chacune de nos pauvres vies. Le général de Gaulle aurait prononcé certainement ces paroles devant Notre Dame, chef d'œuvre du patrimoine mondial et aussi « Notre Dame, Notre Dame outragée ! Notre Dame brisée ! Notre Dame martyrisée, mais Notre Dame... Debout »

2063 jours d'intervention. 340 000 donateurs, 846 millions d'euros. 2000 personnes qui ont travaillé à sa reconstruction, 250 entreprises. 1 200 tonnes d'échafaudages. 2000 arbres (chênes) 17 tonnes de cloche. Mais notre Archevêque Monseigneur Ullrich aime à nous le rappeler : « Notre Dame n'appartient pas seulement aux compagnons, aux mécènes, aux déambulations du président de la République, aux mitres et aux crosses hexagonales. Notre Dame de Paris appartient à tout le monde.

Mais à l'intérieur de la cathédrale ravagée par les flammes la nuit du 15 au 16 avril 2019 les pompiers ont découvert La Croix Glorieuse préservée. Un des miracles de cette nuit de flammes. L'abbé Grosjean dit en parlant de la Croix « elle semble intacte. Douleur et lumineuse à la fois. Victorieuse du mal. Pas loin, Marie est là, sa statue en témoigne toujours. Cette photo vaut toutes les homélies. » Cette croix réalisée en

1994 par le sculpteur Marc Couturier sur la demande du cardinal Lustiger, la croix glorieuse de Notre Dame de Paris, a miraculeusement échappé aux flammes de l'incendie. Cette croix témoigne de la force de cette croix lumineuse, scintillant au fond d'une nef détruite et défigurée. » Dans l'épreuve, la croix du Christ est victorieuse. Finalement, la croix a fait ce qu'elle avait à faire résister au feu et s'inscrire dans l'histoire. L'artiste Marc Couturier ne pensait pas qu'elle rayonnerait autant « c'est mystérieux, c'est étrange car elle n'est pas éclairée. Elle remplissait son devoir : resplendir dans la nuit et dans le chaos » Au seuil de la nef la perspective invite naturellement toujours le regard à se porter vers son point focal, au fond du cœur : la croix dorée croix de la résurrection et de gloire. Désormais, l'autel et la croix se répondent toujours pour dire ensemble l'Église et l'eucharistie. Monseigneur Lustiger lors de la bénédiction de la croix de gloire dit dans son homélie : « il n'est pas indifférent qu'ici, cette croix soit un signe par l'or qui la revêt : d'une gloire divine, de la présence divine du Fils de Dieu fait chair au milieu de nous, de la présence de l'Amour au cœur même de ce qui nous révolte, le signe de l'Homme défiguré, affligé, méprisé, tué ».

« L'artiste a voulu représenter la douleur de la mère qui reçoit le Fils unique en ses bras dans l'espérance du mystère de gloire auquel il est destiné » Monseigneur Lustiger.

Michel Jan, diacre permanent



Pèlerinage paroissial à Rome pour le Jubilé du 31 mars au 4 avril 2025

Une plongée au cœur de l'Église Universelle ; Audience avec le Saint Père et passage de la Porte Sainte ; pèlerinage aux quatre basiliques majeures
Accompagné par le Père François Potez

Prix : 1200 €

À NOTER DANS L'AGENDA

Samedi 7 décembre

- 16:45 Samedi de la foi - confessions des enfants
20:30 Concert - Orchestre Symphonique : Schumann

Dimanche 8 décembre

- 12:15 pot paroissial après la grand'messe de 11h00

Lundi 9 décembre - fête de l'Immaculée Conception

- 10:30 Tous les prêtres et les diacre de Paris sont invités à célébrer, autour de l'archevêque, la première messe du presbyterium à Notre-Dame
19:00 Messe de la solennité, avec le renouvellement de la consécration de la paroisse au Cœur Immaculé de Marie

Mercredi 11 décembre

- 19:00 Conseil d'administration de l'AI SPR (association de gestion du 174). *Au presbytère*
20:00 Réunion du catéchuménat. *Au presbytère*

Judi 12 décembre - fête de Notre Dame de Guadalupe

- 19:00 Messe du jeudi solennisée, puis procession et intronisation dans l'église de la Guadalupana

Vendredi 13 décembre

- 12:30 Messe des Pros, animée par le Groupe des Financiers, suivie du repas à la chapelle Baltard

Samedi 14 décembre

- 16:45 Samedi de la foi

Dimanche 15 décembre

- 09:00 Conseil Pastoral Paroissial
15:00 Visite guidée de l'église

DANS LA PAROISSE

Sapin de Noël

Les Routiers du Clan Scouts Unitaires de France de Saint Philippe du Roule vous proposent de vous livrer **votre Sapin de Noël Nordmann**, en provenance du Parc Régional Naturel du Morvan, en Bourgogne.

3 tailles disponibles : 125-150 cm (45€) ; 150-175 cm (55€) ; 175-200 cm (65€)

Les bénéfiques nous permettront de financer notre camp d'été qui sera en France cette année : **Auvergne ou Pyrénées**, nos cœurs balancent encore...

Choisissez votre créneau de livraison en remplissant notre formulaire ou en appelant le 07 86 40 15 39



Cycle saint Thomas More Les mardis de Saint-Philippe-du-Roule *Thomas More, un saint pour éclairer nos responsabilités en conscience*

Depuis l'an 2000, St Thomas More est le Patron des dirigeants et des hommes de gouvernement. Sa vie peut inspirer en profondeur les questions et discernements dans l'engagement en conscience.

Chaque 2^e mardi du mois, de 13:00 à 13:45, 8 conférences pour éclairer nos responsabilités avec le saint apôtre de la conscience, animé par le TMLI (www.tmlt.org/cycle-thomas-more)

AUX REGISTRES PAROISSIAUX

Baptême Auguste Brilland, le 15 décembre

DANS LE DIOCÈSE

Messe du souvenir - Samedi 7 décembre

Ces derniers mois, un de vos proches a quitté ce monde pour rejoindre la Maison du Père.

Notre-Dame du Perpétuel Secours vous invite à une Messe du souvenir, le samedi 7 décembre à 10h00. (55 bd de Ménilmontant 75011)

L'équipe de la Pastorale des Funérailles sera présente pour prier avec vous. N'hésitez pas à venir avec les membres de votre famille, à honorer la mémoire du défunt en apportant sa photo, pour le confier à Jésus-Christ, mort et ressuscité pour lui.

Merci de bien vouloir confirmer votre présence à : funerailles@diocese-paris.net ou 01 78 91 82 83.

9^{ème} Salon du livre et de la famille

avec les AFC

en partenariat avec la Fondation Jérôme Lejeune

Samedi 14 décembre 2024, de 14h à 19h

Mairie de Paris 8^{ème} - entrée au 3 rue de Lisbonne



Avec la présence exceptionnelle de :

Philippe de Villiers, Chantal Delsol, Jean-Christian Petitfils, **Père François Potez**, Frédéric Pons, Christophe Eoche-Duval, Laurent Dandrieu, Jean-Marie Le Mené...

Retrouvez les 50 auteurs qui dédicaceront leurs livres sur
⇒ www.salonlivreaafc.fr

NOTRE-DAME DE GUADALUPE

LE MANTEAU DE JUAN DIEGO



Pourquoi introniser dans notre église Notre-Dame de Guadalupe ? Entre autres raisons, en voici quelques-unes.

Reine des Amériques, Notre-Dame de Guadalupe est la mère des Missions. Enceinte, elle porte le Prince de la Paix. Ce monde si fortement troublé et déchiré a un besoin tellement urgent de paix et de miséricorde !

Elle est aussi la mère et la reine de toutes les femmes enceintes qui portent la vie. Elle prie en particulier pour toutes les femmes désespérées qui refusent la vie qu'elles portent ou qui en ont peur.

Et puis, cachés dans la pupille de son œil, l'humble Juan Diego et, avec lui, les témoins du miracle des Roses. Tous, nous sommes aimés et choyés par l'Immaculé comme la prunelle de son œil.

Utilisé dans l'agriculture pour ramasser les récoltes, ce manteau mesure 1,71 m de haut sur 1,05 m de large. Il est fait de fibres de maguey. Sur celui-ci, l'image de la Vierge de Guadalupe est restée imprimée. Mais beaucoup de mystères subsistent encore. Voici quelques-unes des découvertes les plus étonnantes.

En 1751, des scientifiques constatèrent que l'image n'avait aucune marque de pinceau. Les fibres de maguey (fibres végétales de cactus) sont très fragiles et instables dans le temps. Au XVIII^e siècle, avec ce même tissu de maguey, on fit une copie très semblable à l'original, mettez le fut réduite en poussière quelque quinze années après, tandis que l'original a déjà près de 500 ans, ce qui inexplicable.

Le 14 novembre 1921, une bombe déposée par un anarchiste au pied du manteau de Juan Diego détruisit tout alentour, mais laissa intacte le manteau ainsi que la vitre qui le protégeait.

En 1929, le photographe Alfonso Marcué Gonzalez découvrit une figure humaine dans l'œil droit de la Vierge. En 1936, l'évêque de Mexico fit analyser trois fibres du manteau. On découvrit que la peinture de l'image n'avait aucune origine végétale, minérale ni même animale, ni aucun élément des 111 pigments connus dans le monde. On en déduit que la peinture n'est pas d'origine humaine.

En 1956, l'ophtalmologue Torruela Bueno découvre qu'en approchant l'œil pour réaliser un fond d'œil, la pupille se ferme. Et en retirant la lumière, la pupille se dilate de nouveau comme s'il s'agissait d'un œil humain.

En février 1979, le Dr. José Aste Tonsmann, chef du Centre Scientifique d'IBM à Mexico, découvre à son tour des phénomènes inexplicables : dans les pupilles des yeux de la Vierge Marie, qui ont un diamètre de 8 mm, sous forme digitalisée, on peut voir douze personnages qui regardent l'image de la Vierge de Guadalupe. Mais, mieux encore, en agrandissant encore de quelques 2500 fois la pupille de l'un des personnages de la

scène, l'évêque Juan de Zumárraga, on aperçoit l'indien Saint Juan Diego montrant le poncho avec l'image de la Vierge de Guadalupe. Ainsi, en un quart de micron, on découvre cette scène extraordinaire.

Le 7 mai 1979, des scientifiques de la NASA, montrent l'absence de peinture dans l'original du poncho. Ils prouvent que ce n'est pas une photographie qui aurait imprimé le tissu. Ils découvrirent également que le poncho conserve, sans aucune explication, la température du corps humain oscillant autour de 36,6°-37°.

Le 22 décembre 1981, le RP Mario Rojas découvre à son tour à l'Observatoire « Laplace » de Mexico que les étoiles du manteau correspondent au solstice d'hiver du 12 décembre 1531 à 10h26 sur le territoire de Mexico, c'est-à-dire à l'heure où saint Juan Diego déploya son poncho devant l'évêque. Les astronomes ont certifié le fait.

Si l'on approche à moins de 10 cm. de la toile on ne voit que les fibres du manteau sans aucune couleur. Les scientifiques de la NASA découvrirent en outre qu'en passant un rayon laser sur la toile de façon latérale, le rayon passe sans toucher la peinture ni la toile de telle sorte que l'image est suspendue en l'air à trois dixièmes de millimètres au-dessus du tissu.

Enfin, le gynécologue, en posant son stéthoscope sur la ceinture de la Sainte Vierge Marie qui est enceinte, entendit le bruit des battements du cœur et constata qu'ils s'élevaient à 115-120 pulsations à la minute ce qui correspond aux battements cardiaques du cœur de l'Enfant Jésus, tout comme ceux d'un fœtus dans le sein de sa mère.

Le 24 avril 2007, à la fin de la messe offerte pour les enfants avortés non nés, l'assistance de la Basilique se demandait ce qu'attendait d'elle la Très Sainte Vierge de Guadalupe : le conseil municipal de Mexico venait de légaliser l'avortement. Tandis que beaucoup de fidèles prenaient des photographies de l'ayate de Tepeyac, exposé et vénéré dans la Basilique et au pied duquel la foule des pèlerins défile sur un tapis roulant, l'image de la Vierge a commencé à s'effacer, pour donner place à une lumière intense qui émanait de son ventre, constituant un halo brillant ayant la forme d'un embryon. Avec un cadrage et un grossissement important il est possible d'apprécier la position de la lumière qui provient réellement du ventre de l'image de la Sainte Vierge et n'est ni un reflet, ni un artéfact.. Il a découvert que l'image ne provient d'aucun reflet, mais sort littéralement de l'intérieur de l'image de la Vierge. La lumière est entourée d'un halo et paraît flotter à l'intérieur de l'abdomen de la Vierge. Ce halo possède la forme et les mesures d'un embryon.

DENIER DE L'ÉGLISE 2024



Le denier est la juste participation des fidèles à la vie et à la mission de l'église paroissiale, à son entretien, son fonctionnement et la vie des prêtres. Nous vous renouvelons nos remerciements pour votre participation.

Voici 3 moyens très faciles de ne pas oublier le Denier de l'Église :

- Sur le site internet de la Paroisse en un clic sur l'onglet vert « Denier de l'Église »
- À la borne de paiement sans contact à l'accueil de l'église
- Par bulletin sur les présentoirs de l'église

Horaires paroissiaux

Attention : modifications pendant les vacances scolaires

Messes	Dim.	Lun.	Mar.	Mer.	Jeu.	Ven.	Sam.
08h00		(x)	(x)	(x)	(x)	(x)	
09h00							(x)
09h30	(X)						
11h00	X						
12h30			X	X	X	X	
18h30	X						X (dim.)
19h00					(x)		

(x) messe supprimée pendant les vacances scolaires

Ouverture de l'église

Samedi & Dimanche : 08h30 - 19h45
Du lundi au vendredi : 07h30 - 19h00
Jeudi : 07h30 - 20h00

Adoration et confessions

Du mardi au vendredi : 12h00 - 12h30

Chapelet

Tous les jours : 18h00

Adoration du Saint Sacrement

Jeudi : 13h00 - 18h30

Accueil dans l'église par un laïc

Du lundi au vendredi : 10h00 - 18h00

Accueil dans l'église par un prêtre ou un diacre

(hors vacances scolaires) 17h00 - 19h00

Lundi : diacre Patrice Dujardin ou Michel Jan

Mardi : diacre Patrice Dujardin ou Michel Jan

Mercredi : Père Élie Challita

Jeudi : Père François Potez

Vendredi : Père Laurent Chauvin

Les messes de la semaine

	Messe du jour	Heure	Intention de messe
Dim. 8	DEUXIÈME DIMANCHE DE L'AVENT DANS L'ANNÉE DE SAINT LUC (C)	18.30	Patrick †
		09.30	Paul Assant †
		11.00	<i>aux intentions des paroissiens</i>
		18.30	Abbé Ludovic-Marie Margot †
Lun. 9	IMMACULEE CONCEPTION <i>Solennité</i>	08.00	Sébastien Melon †
Mar. 10	Notre-Dame de Lorette <i>Mémoire facultative</i>	08.00	<i>Pour la France</i> Marie-Béatrice Ngo Samnick †
		12.30	Patrice de Puy-Montbrun †
Mer. 11	St Damase 1 ^{er} <i>Mémoire facultative</i>	08.00	<i>Pour les bienfaiteurs de la paroisse</i> Reine Mayer †
		12.30	Jean-Louis Grimont †
Jeu. 12	Notre-Dame de Guadalupe <i>Mémoire facultative</i>	08.00	<i>Pour les prêtres</i> Jean-Pierre Jouffray †
		12.30	Antonio de Andrade †
		19h00	<i>Pour les vocations à Paris</i>
Ven. 13	Ste Lucie <i>Mémoire</i>	08.00	<i>Pour les malades de la paroisse</i> En action de grâce
		12.30	Hubert de Diesbach †
Sam. 14	St Jean de la Croix <i>Mémoire</i>	09h00	<i>Pour les vocations</i>
Dim. 15	TROISIÈME DIMANCHE DE L'AVENT DANS L'ANNÉE DE SAINT LUC © <i>Dimanche de Gaudete</i>	18.30	Chantal de Blignièrès †
		09.30	
		11.00	<i>aux intentions des paroissiens</i>
		18.30	Jacqueline Gaillard †

Prier avec le Pape François en novembre

Pour ceux qui ont perdu un enfant. Prions pour que tous les parents qui pleurent la mort d'un fils ou d'une fille trouvent un soutien au sein de la communauté et obtiennent de l'Esprit consolateur la paix du cœur